

La vida moderna

La vida puede equipararse a una empresa mercantil: si la capacidad vital se conserva con ingresos proporcionados a los gastos, la salud es excelente; si éstos superan a los ingresos, está amenazado el capital (la Salud) y en vías de constituirse la enfermedad.

La vida moderna tiene exigencias imposibles, pide más de lo que uno puede dar; en la niñez, juventud y todas las fases de la vida GASTAMOS MAS DE LO QUE DEBIAMOS GASTAR, esto produce desequilibrio nervioso, los límites de la enfermedad; solo así se explica que la generación actual se caracterice por la MISERIA FISIOLOGICA; raquitismo, debilidad física y moral, anemia, neurastenia, etc., fases de una misma causa morbosa, las exigencias sociales.

Hay que compensar el mayor gasto que se exige a la máquina humana para prevenir la ANEMIA, NEURASTENIA, DEBILIDAD, RAQUITISMO, LINFATISMO, y esto no es difícil de lograr con tónicos nerviosos como el Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD, que ocupa un puesto preeminente entre ellos.

La sobre actividad de la vida, el excesivo gasto nervioso se compensan con el Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD usado periódicamente, siendo excelente para prevenir la ANEMIA DEL SIGLO

MAHON

Han transcurrido casi todas las fiestas de Nuestra Señora de Gracia, sin que como de costumbre, se haya tenido que lamentar el menor incidente.

Los festejos han resultado animadísimo, habiendo concurrido extraordinario número de personas de todos los pueblos de la isla.

La calle de Cifuentes en las noches del domingo y ayer se vieron invadidas por una concurrencia numerosísima, que cebró grandemente los adornos e iluminación.

El paseo de Isabel II también estuvo muy animado en la noche del domingo, pero especialmente en la de ayer, ya que fué inundado por una apinadísima muchedumbre, que era materialmente imposible dar un paso.

En la tarde de ayer tuvieron lugar las carreras de caballerías y regatas, siendo presenciadas por un gran gentío.

La de pollinos se la disputaron dos: uno de «Algondra» y otro de «Brunella», ganando el primero de ellos.

La de burros la corrieron dos del predio «Brunella», perdiendo por tanto de interés.

Durante esta carrera uno de los animales corrió tan cerca de la orilla que un espectador ante el temor de ser arrollado, se echó al mar, sufriendo solo el remojón consiguiente.

La de mulos fué disputada por uno de «Brunella» y otro de «Llochnou», ganando este último.

En la carrera de potros tomaron parte uno de Gabriel Pons (o) «Maxina» y otro de «Santa Madrona», ganando este último.

En la de caballos se presentaron uno de «Ses Terra Nova» propiedad de Antonio Seguí; «León» y otro de «Se Terra Rotja», ganando el primero.

Durante una de las exidas, el caballo de «Se Terra Rotja» y el jinete cayeron al mar, no sufriendo empero lesión alguna.

Luego se corrió una carrera extraordinaria de potros, entre uno de «Baza» y otro de doña Catalina Carreras, de Llumesanas, ganando el primero.

Presidió las carreras el concejal don Rafael Olives, asistiendo a la caseta del Ayuntamiento el Alcalde y algunos concejales, a cuyos señores agradecemos la delicadeza tenida para con nosotros, dándonos toda suerte de facilidades para la información e invitándonos a presenciarlas desde la caseta citada. En el a-

tuvimos ocasión de saludar a la distinguidísima señora doña Camila Fabra viuda de Vigo y familia que también presenciaron las carreras desde dicho sitio. El Ayuntamiento obsequió a los presentes con un lunch.

En las regatas de botes místicos salió vencedor uno propiedad de don Ramón Atienza y en las de guairos el «Vedrine», propiedad de don Francisco Pons Villalonga.

En el paseo de la Alameda tocó la brillante banda del Regimiento de Menorca y el puerto ofrecía un aspecto pintoresco, surcando sus tranquilas aguas multitud de embarcaciones automóviles, a la vela y al remo.

Los fuegos artificiales y traca atrajeron anoche enorme concurrencia, que quedó en extremo satisfecha de ellos, lo cual no es de extrañar por cuanto superaron a los de años anteriores.

Esta tarde terminarán los festejos, bajo el siguiente programa:

A las cinco de la tarde.—Fiesta escolar en el paseo de Isabel II.

Disparo de un castillo de fuegos japoneses.

A las seis de la tarde.—Sección de cine en el Teatro de Verano para los niños y niñas de las escuelas municipales.

Mientras el pasado sábado los operarios de «La Energía Eléctrica» se hallaban ocupados en la colocación de bombillas en el adorno de la calle de Cifuentes, acertó a pasar un carro por dicha calle, pero como no calculara el conductor las distancias, chocó una de las ruedas del carruaje con una escalera en la que se hallaba un operario, cayendo este al suelo, causando algunas lesiones que le fueron curadas por el médico señor Pons Marqués.

El conductor del carruaje fué denunciado, al objeto de que respondiera de los daños causados.

Ayer fueron encerrados en el cuarto de detenidos, en donde han pasado veinte y cuatro horas, tres individuos de esta ciudad, por contravenir algunas disposiciones de la Alcaldía.

Anoche se promovieron en el paseo de la Esplanada varios incidentes con motivo de la manera como se efectuó el alquiler de las sillas.

Entre nueve y diez o sea a la hora en que comenzó a fluir gente al paseo, se encontraron muchas familias sin poder sentarse por no haber sillas disponibles para alquilar, mientras se veían largas hileras de sillas vacías, guardadas por individuos que hacia una hora las habían alquilado y colocado en sitio preferente con el fin de hallarlas disponibles a la hora que se les autojara ir al paseo.

Como este proceder no lo concebíamos justo y así suponemos debió entenderlo el señor concejal encargado de este servicio, esperamos que por el Ayuntamiento se estudiará esta cuestión acordándose seguir el mismo criterio que en otras poblaciones y que dá excelentes resultados, cuales es el de colocar las sillas con anterioridad y que el público vaya ocupándolas a medida que va al paseo y del modo como se hizo anoche en que los últimos resultaron los primeros.

Decimos esto, porque siguiendo el mismo proceder podría el domingo salir una persona y alquilar todas las sillas del paseo y colocarlas al cuidado de dos o tres individuos y el público que al mismo asistiera se vería obligado a pasearse mientras los asientos estarían vacíos y este es lo que se ha de evitar.

Esperamos que la lección de anoche será aprovechada.

En el escaparate del establecimiento «El Bazar» sito en la calle de Hannover núm. 11 hemos visto expuesta

una preciosa ampliación de Pilarcita Alonso en el cuplet «La Esclava Mora» la que es debida al inteligente fotógrafo don Juan Olives, el cual lo dedica a la precóz artista como recuerdo de la noche de su beneficio.

En la mañana de hoy el diputado a Cortes por este distrito doctor don Federico Llausó, debía visitar la Casa de Correos de esta ciudad, al objeto de enterarse del estado de las oficinas y cerciorarse de las diferentes denuncias hechas por el comercio de esta plaza sobre las malas condiciones de la misma.

En las últimas horas de la mañana del domingo fondeó en nuestro puerto el vapor de nacionalidad sueca «Lilly», con un cargamento de madera para don Juan Biale.

Ayer llegó el vapor inglés «Siluriam», con un cargamento de carbón para la compañía naviera «La Marítima».

Dicho buque ya ha visitado nuestro puerto en diferentes ocasiones y con el mismo objeto.

En la tarde de ayer presentaba el puerto buen efecto, estando fondeados en un trazo relativamente corto, cinco vapores: el «Mahón», el «Lilly», el «Isla de Menorca», el «Monte Toro» y el «Siluriam».

En el pueblo de Ferrerías ocurrió la pasada semana un sensible accidente.

Hallábase jugando dos muchachos de cinco años el uno y de tres el otro, cuando el mayor dió un golpe al pequeño, hiriéndole en la ingle.

De momento no se dió gran importancia al hecho, pero viendo que se agravaba, fué llamado el médico de San Cristóbal don Francisco Camps y mas tarde el de Mercadal don Jaime Gomila y don Lorenzo Pons Marqués de esta ciudad, quienes celebraron consulta acordando llevar a cabo una importante operación, pero a pesar de los esfuerzos de la ciencia, la criatura falleció al siguiente día.—D. E. P.

Anoche en el Principal la inteligente canzonetista Pilarcita Alonso avaloró su ya extenso repertorio con un nuevo cuplet de gran valor y con el cual conquistará muchos aplausos.

El cuplet estrenado se titula «La Exploradora» y es original la letra del ilustrado capitán del Regimiento de Menorca número 70 don Lorenzo Lafuente Vanrell y la música del inspirado compositor don Fernando Diaz Giles.

La señorita Alonso lo vistió con propiedad y cantó a conciencia y ello unido a lo inspirado de la letra y música fué motivo para que el público llamara con insistencia a la artista y autores para tribuñarles una ovación, presentándose en el palco escénico, la intérprete y el señor Diaz Giles.

En la sesión de las 8 y media en la cual se estrenó dicha canción, asistieron los «Bois Scouts» de esta ciudad, uniformados.

Nuestro modesto aplauso a los autores.

Continúa cantándose con éxito creciente el cuplet del Maestro Villalonga «Inocencias».

La señorita Alonso cuenta ya con cuatro cuplets escritos expresos para ella, tres del señor Diaz Giles y otro del señor Villalonga y sabemos se están escribiendo otros nuevos.

Esta noche habrá en el Principal dos secciones con notable rebaja de precios, y en ellas además de tomar parte la «Petite Raquel» se proyectarán nuevas películas de gran éxito.

En el Teatro de Verano se darán dos secciones a las 8 y media y 10 y media con gran rebaja de precios, proyectándose excelentes programas de películas.

Han llegado a este puerto atracando frente al Andén de Poniente los barcos pesqueros de la matrícula de Marsella, «Suz» y «Margot» a fin de proveerse de agua.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

de nuestro corresponsal en Palma

DE MADRID

8 septiembre.

Un periódico español en París

El importante diario ABC hablando de la aparición del periódico «Espagne» que en París ha empezado a publicarse, manifiesta que el señor Luca de Tena desde hace tiempo tenía proyectada la fundación de un diario parisino redactado en francés pero que fuera leal defensor de nuestra política e intereses y fiel orientador de la opinión de los franceses.

Añade A B C que para la realización de esta empresa es necesaria la formación de una compañía anónima con un capital de tres millones de francos pertenecientes a capitales españoles.

El periódico será igual a tamaño y forma a lo que es A B C y costaría cinco céntimos.

El pleito de los liberales

Ausentes de la Corte los Reyes, varios ministros y la mayor parte de personajes políticos la desanimación es grande y la falta de noticias absoluta.

Esta carencia de novedades las soportan los principales periódicos ocupándose del pleito de los liberales, opinando la mayoría que las negociaciones entre adictos y disidentes van por muy buen camino y que es seguro ovidarán recientes rencillas por instinto de conservación y con el fin de proseguir indifinidamente en el poder pero también es casi seguro que el cambio político sobrevendrá en Noviembre a pesar de las habilidades del conde.

De Marruecos

Las bajas de ayer

El residente general Marina comunica que la columna del general Arraiz de conderena viendo que desde la posición de Cudia Federico no podía defender debidamente el convoy de víveres que esperaba, decidió ocupar una nueva posición, lo cual logró con brillante éxito.

Las bajas que tuvimos en el combate de que ayer di cuenta son las siguientes:

Capitán Igualada, del Regimiento Infantería de Borbón; Teniente Piñero del Regimiento disciplinario de Ceuta; soldado Vicente Gomez, de Borbón; cabos Marcos San Antonio, Valentin Gonzalez y Cayetano Antia del disciplinario; soldados Domingo Franco, Pedro Palma, Juan Mular, Juan Vega, Gregorio Corral, José Antonio Ortiz, Vicente Alonso, Daniel Lérica, Pedro Gomez, Antonio Barroso, Manuel Gomez, Hilario Hortelano Peñalver y Lúcio Martin, también del disciplinario.

Muerto el cabo de dicho Regimiento Victorino Martin y contuso José Palido.

Nuestras fuerzas recogieron a dos cadáveres moros con armas y municiones.

Un relevo.—Inspección

Otro telegrama del Alto Comisario anuncia que ayer se efectuó el relevo de las fuerzas que guarnecen la posición de Lancien, las cuales fueron acompañadas por un convoy con víveres y municiones para quince días.

Protegió el relevo la columna del bizarro General Beronguer, la que sostuvo un ligero tiroteo por ambos

flancos, en las orillas del Rio Martin, resultando herido el cabo de las fuerzas regulares indígenas José Vazquez Coronado.

El enemigo sufrió varias bajas causadas por la Artillería.

El general Marina acompañado de su Estado Mayor y algunas fuerzas de distintas armas, visitó la posición del estado de las obras que allí se realizan.

Segun confidencias, el bandido Raisuli que se dedica a reorganizar sus dispersas huestes pernoctó anoche en Bencarrich.

Notas de Melilla

Han salido de Melilla a bordo del vapor «Cola», con rumbo a Tetuán, 47 soldados y clases de las fuerzas regulares indígenas para incorporarse a la columna del General Berenguer.

También han marchado a Tetuán treinta Kaides de la región de Guelaya y Quebdana, quienes marchan para cumplimentar al General Marina.

En dicha expedición figuran los jefes mas prestigiosos de la Zona de Melilla. Acompañalos el Comandante de Caballería señor La Costa.

Mora asesinada

En la segunda caseta, cerca de Sidi Musa y en el campamento del Tabor de policía se estaba celebrando la Pascua, y en el momento en que las fiestas estaban en su período álgido, un moro agredió con un machete a una bella morita de 22 años llamada Fátima, causándole varias heridas.

El móvil del crimen créese que han sido los celos, por creer el moro que Fátima que es su esposa, coqueteaba con sus compañeros.

El agresor fué detenido y la mora ingresó en el Hospital en gravísimo estado.

De Madrid

9 Septiembre.

Manifestaciones de Alba

El ministro de la Gobernación don Santiago Alba ha manifestado haber celebrado una conferencia con el señor Francos Rodríguez quien le dió satisfactorias noticias de Barcelona no ocurriendo las disensiones que se temieron, entre patronos y obreros.

Varias fábricas continúan cerradas

Agregó el señor Alba que los dependientes de comercio de Barcelona habían dirigido una instancia al Gobernador solicitando la modificación de las disposiciones relativas al pacto establecido entre patronos y dependientes, referente a la hora del cierre de los establecimientos.

El ministro ha pedido al Gobernador el inmediato envío de dicha instancia al objeto de entregarla al Instituto de Reformas Sociales para su tramitación.

De provincias

Los reos de Gador

Comunican de Almería que los reos de Gador, Agustino y el Moruno se hallan abatidísimos, desde que entraron en capilla, negándose a tomar alimento de clase alguna.

Desde la llegada del verdugo a esta capital, los hijos del Moruno no cesan de acudir en busca de las autoridades y personas pudientes en súplica de que su padre sea indul-

tado, habiendo telegrafado al Rey en este sentido.

Están terminados los preparativos para la ejecución habiéndose levantado el fatídico tablado.

La población se halla consternada.

Lo de Marruecos

Un reconocimiento

El jefe de Estado Mayor de las fuerzas de Larache comunica que el practicar un reconocimiento un sargento y doce hombres del tabor de policía, sorprendieron los moros en una emboscada, matando al sargento y dos soldados e hiriendo a otros dos.

Conoció el hecho en la plaza, han salido dos columnas de Arcila y Larache, con el fin de castigar debidamente a los agresores.

Un telegrama de Marina

El Alto Comisario confirma la noticia ayer circulada de que el general Arraiz ha ocupado unas alturas a tres kilómetros de Kudia Federico, rechazando con energía enormes contingentes moros que las defendían con bravura.

La resistencia fué grande y el fuego duró cinco horas, logrando al fin nuestras tropas lo apetecido.

El general Arraiz dispuso quedaran en dichas alturas cuatro compañías con sus correspondientes ametralladoras, regresando las demás fuerzas a Kudia Federico.

Desconócense aún las bajas por ambos lados.

Visitas

Comunican de Tetuán que el general Marina acompañado de brillante séquito ha visitado al Jefe Muley Mhedy.

Este muy satisfecho obsequió a los visitantes con un espléndido té. Mientras duró el acto una banda militar situada en la puerta del palacio, ejecutó escogidas composiciones que fueron escuchadas por una compacta multitud de indígenas.

Gestionando la sumisión

Se asegura que las kabilas de Waf Rad y Beniden gestionan el modo de someterse a España, cuyo fin los moros más prestigiosos han realizado diversas juntas, en las cuales reinó franco espíritu de sumisión.

Llegada de dos bajas

Han llegado a la plaza de Tetuán los bajas de Arcila y Larache, cuya venida obedece al deseo de cumplimentar al general Marina.

El Jefe con su séquito salió a recibirlos.

Hoy se correrá la pólvora y se celebrarán varias fiestas en su honor, siendo probable se efectue una brillante parada militar.

Del Extranjero

Italia

Fallecimiento de un cardenal

Comunican de Roma la triste noticia de que en la villa Cammarrell de Montefiore en donde sufrió una delicadísima operación, ha fallecido rodeado de su familia el sabio Cardenal español señor Vives y Tutó.

El Padre Vives y Tutó procedía de la Orden de Frailes Dominicos y era natural de Barcelona.

Su muerte ha sido sentidísima. Esperáanse instrucciones del Vaticano para proceder a las correspondientes exequias fúnebres con el ceremonial acostumbrado.

Portugal

Complot descubierto

La policía ha descubierto un complot sindicalista que preparaba graves atentados contra el gobierno, deteniendo a varios de los comdrometidos en el.

VERGER.

Telegramas de la «Marítima»,

Palma 9.

«Monte Toro» fondeado sin novedad a las 5.—Cabot.

Imp. de Sucesores de Parpal.

Oficina... Dirección... Teléfono...

CONFERENCIAS

de los tres congresos en Lima

La vida moderna... La vida moderna es un fenómeno...

La vida moderna

La vida moderna es un fenómeno... La vida moderna es un fenómeno...

La vida moderna

La vida moderna es un fenómeno... La vida moderna es un fenómeno...

La vida moderna

La vida moderna es un fenómeno... La vida moderna es un fenómeno...

La vida moderna

La vida moderna es un fenómeno... La vida moderna es un fenómeno...

La vida moderna

La vida moderna es un fenómeno... La vida moderna es un fenómeno...

DE MADRID

Un periódico español en París... Un periódico español en París...

El punto de los liberales

El punto de los liberales... El punto de los liberales...

De Marruecos

Las cajas de ayer... Las cajas de ayer...

De Madrid

El distrito de la Gobernación... El distrito de la Gobernación...

De provincias

Los reos de Cádiz... Los reos de Cádiz...

Un relevo -Iscapación

Un relevo -Iscapación... Un relevo -Iscapación...

El Terno de Viana

El Terno de Viana... El Terno de Viana...

MAHON

La vida moderna... La vida moderna es un fenómeno...

La vida moderna

La vida moderna es un fenómeno... La vida moderna es un fenómeno...

La vida moderna

La vida moderna es un fenómeno... La vida moderna es un fenómeno...

La vida moderna

La vida moderna es un fenómeno... La vida moderna es un fenómeno...

La vida moderna

La vida moderna es un fenómeno... La vida moderna es un fenómeno...

La vida moderna

La vida moderna es un fenómeno... La vida moderna es un fenómeno...

La vida moderna

La vida moderna es un fenómeno... La vida moderna es un fenómeno...